

Willkommen im neuen Besucherzentrum



Informationen rund um die Arbeit von Landtag und Abgeordneten – und zwar multimedial und interaktiv: Das gibt es seit Ende Februar im neuen Besucherzentrum des Landesparlaments in Düsseldorf. Herzstück des Zentrums ist eine 240-Grad-Panorama-Leinwand.

Das Besucherzentrum ist an rund 40 Wochenenden im Jahr geöffnet – Besucherinnen und Besucher können samstags und sonntags jeweils von 11 bis 17 Uhr auf der Panorama-Leinwand einen etwa zehnmütigen Film sehen, der zeigt, wie die Abgeordneten des Landtags arbeiten und welche Aufgaben und Funktionen das Parlament hat. Dank der fast rundum verlaufenden Leinwand stehen sie dabei in der Mitte des parlamentarischen Geschehens. Der Film wird jeweils zur halben und zur vollen Stunde gezeigt. Für Besuche-

rinnen und Besucher mit Hörschädigung steht eine Version mit Gebärdensprach-Dolmetscher zur Verfügung.

Acht Informationsstelen

Weitere Informationen können an acht interaktiven Stelen abgerufen werden. Dort erfahren Besucherinnen und Besucher mehr über das bevölkerungsreichste Bundesland Nordrhein-Westfalen und über die Abgeordneten. Sie können verfolgen, wie ein Gesetz entsteht. Oder sie

planen die exemplarische Arbeitswoche eines Parlamentarierers. Ein Quiz mit Fragen zu Land und Landtag rundet das Angebot ab.

Natürlich steht der Landtag an den Besucherwochenenden auch zur individuellen Erkundung bereit. Geöffnet sind der Plenarsaal, Fraktionssäle und der Raum, in dem Pressekonferenzen stattfinden. Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des Besucherdienstes beantworten Fragen. Immer zur vollen Stunde finden zudem geführte Besichtigungstouren durch den Landtag statt.

zentrum

70.000 Besucherinnen und Besucher

Für das neue Besucherzentrum ist der bisherige Vortragssaal des Landtags in rund sechs Monaten zunächst barrierefrei umgebaut und dann mit modernster Medientechnik ausgestattet worden. Das Angebot ergänzt das umfangreiche Besuchsprogramm für geführte Gruppen, an dem jedes Jahr rund 70.000 interessierte Bürgerinnen und Bürger teilnehmen.

Das neue Besucherzentrum ist zugleich der zweite Teil eines Gesamtkonzepts zur Erweiterung der Informationsangebote des Landtags. Bereits seit verganginem August können Interessierte auf den „Wegen der parlamenta-

rischen Demokratie“ die Orte in Düsseldorf entdecken, an denen der Landtag seit seiner Konstituierung 1946 getagt hat. Weitere Informationen zu diesem Angebot finden Sie unter: www.landtag.nrw.de.

Gegen Ende des Jubiläumsjahres wird der Landtag dann in der Villa Horion eine landtagsgeschichtliche Ausstellung für geführte Besuchergruppen eröffnen. Sie werden dort auf eine Zeitreise durch sieben Jahrzehnte Landtagsgeschichte mitgenommen. *wib*

Mehr zum Besucherzentrum lesen Sie auf den Seiten 14 und 15.

Foto: Schälte